

quelle für alle Schattierungen der Reaktion sehen. Die Bayerische Königspartei und ähnliche reaktionäre Sumpflüthen können besonders deshalb dem neuen demokratischen Deutschland gefährlich werden, weil die Nachwirkungen der faschistischen Propaganda noch sehr stark sind und weil wir viel zu wenig getan haben, sie zu liquidieren. Ohne eine breite Aufklärungsarbeit, die Dutzende von Millionen Menschen erfaßt, wird es nicht möglich sein, Faschismus und Militarismus wirklich zu vernichten und die demokratische Entwicklung in Deutschland zu sichern.

Deshalb muß es die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands als eine ihrer vordringlichsten Aufgaben betrachten, den breitesten ideologischen Kampf zu entfalten, das ganze schaffende deutsche Volk von den Nachwirkungen der Goebbels-Propaganda zu befreien, die Ideale einer fortschrittlichen Demokratie und eines kämpferischen Humanismus, den Geist der friedlichen Zusammenarbeit der Völker zum geistigen Allgemeinut der Massen des deutschen Volkes zu machen. Diese Aufgabe ist so groß und bedeutungsvoll, daß die fähigsten Kräfte der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands zu ihrer Lösung eingesetzt werden müssen.

Erst wenn dieser ideologische Kampf erfolgreich entfaltet sein wird, werden wir auch unsere Stellung zu den nicht aktiven Pgs in das richtige Verhältnis zu der grundlegenden Aufgabe bringen, nämlich zu der Aufgabe der Vernichtung des Faschismus in allen seinen Erscheinungen und bis in seine Wurzeln. Mit anderen Worten: Es kommt nicht nur darauf an, den ehemaligen nichtaktiven Pgs zu sagen, daß wir keinesfalls gedenken, sie zu vernichten, sondern ihnen eine Rückkehr in die demokratische Gemeinschaft ermöglichen wollen; es kommt vor allem darauf an, den Nazi, der noch in vielen von ihnen steckt, gründlich auszutreiben.

Wir haben dazu alle Mittel in der Hand. Wir haben die marxistische Weltanschauung, die den schaffenden Menschen die höchsten und edelsten Ideale vermittelt.